PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 67/Martes 5 de abril de 2011/ "Año 53 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- Obama, siniestra caballerosidad. (Rebelión).
- Que las imágenes de la guerra hablen por sí mismas. (La Jornada).

DE CUBA

- Envían los Cinco mensaje de compromiso a los pioneros en su V Congreso. PL
- Subrayan inocencia de antiterrorista cubano preso en EE.UU. PL
- Agradece Guatemala apoyo de Cuba a intento de integrar Consejo de Seguridad. AFP
- Fabricante de ron Pernod Ricard pierde en Corte de Apelación de EE.UU. disputa por Havana Club. EFE
- Fiscalía en caso del terrorista Posada Carriles pide comparecencia de testigo. AP/EFE
- Enjuiciará EE.UU. a presuntos terroristas en la Base de Guantánamo. AP
- Corte Suprema de EE.UU. rechaza tres recursos de detenidos de la BNG. AFP
- Celebran en La Habana foro de neurología. XINHUA
- Cuba espera llegada de plataforma petrolera fabricada en China. AFP
- Concederán a privados permisos mineros para extraer material de construcción. EFE
- Informa sobre alza de precios en el aceite comestible que se vende en CUC. AFP
- Pablo Milanés suma nuevo concierto en gira por Chile. XINHUA
- "La Habana se alista para Danza en Paisajes Urbanos". XINHUA

DEL MUNDO

- Consejo de Seguridad de ONU debatirá refuerzo de MINUSTAH ante inseguridad en Haití. DPA
- Candidatos a la presidencia de Perú realizaron último debate. DPA
- Obama se adelanta a los republicanos y abre su campaña electoral. DPA
- Señala Atenas haber superado ya el peor momento de su crisis financiera. EFE
- FMI alerta que recuperación económica global afronta grandes incertidumbres. EFE
- Reelegido Presidente de Kazajstán en medio de denuncias. NOTIMEX
- Comisión ética alemana sesiona sobre futuro de energía nuclear. DPA
- Japón: miles de toneladas de agua radiactiva vertidas al océano. AFP
- Dicen que Gadafi apuesta a imagen reformista de unos de sus hijos o a la división del poder. AFP
- Afirman que Al Qaeda estaría adquiriendo armas en Libia. REUTERS
- EE.UU. retira apoyo a líder de Yemen, según diario. NOTIMEX
- Presidente iraní dirige duras crítica a EE.UU. y sus aliados árabes. ANSA

REBELIÓN (Versión digital)

4 de abril de 2011

ESPAÑA

OBAMA, SINIESTRA CABALLEROSIDAD

Marcos Ávila

Todavía ahora después de que Obama ha desencadenado abiertamente "su" primera guerra, en simultáneo con el anuncio de su desistimiento formal del cierre de la base de torturas de Guantánamo, la comprensión empática masificada que arrastra este personaje, todavía estalla con mecanismos de retardo, generando nuevos y nuevos círculos concéntricos de daños colaterales.

A alguien le puede parecer escandaloso el titulo de este artículo pero, siendo tan reciente el pormenorizado retrato de la diplomacia guerrera de EE.UU., si recuerdan las filtraciones de WikiLeaks, lo escandaloso es que ahora, cuando Los Aliados están bombardeando a Libia no asomen siquiera alusiones, o asociaciones, o justas sospechas en torno a una nueva montaña de escabrosos secretos que han venido sumándose, a la luz del día, y a la luz de la fe en las democracias occidentales, desde que empezó esta nueva guerra. El despliegue de acciones sistemáticas de infiltración, chantaje y sometimiento dentro y fuera de Libia, calcando el modelo y el guión y el tipo

de parlamentos cínicos y soeces revelados por aquellas antiguas filtraciones, ha vuelto a ser puesto en práctica, ahora por parte del todavía increíblemente impoluto Obama. La nueva montaña de secretos bien guardados oculta un abanico de acciones que van desde la inducción a traición a favor de una potencia extranjera sistemáticamente practicada contra antiguos altos miembros del gobierno y del ejército de Libia, siguiendo por la presión y amedrentamiento contra los demás países árabes y contra la totalidad de África, y llegando hasta el planeamiento del fraude generalizado en el ámbito de las discusiones, acuerdos y resoluciones en la comunidad europea y en el seno de la ONU. Las características y dimensiones del accionar encubierto pueden deducirse de una rápida relectura de los cables filtrados por WikiLeaks aplicados a una lectura comparativa de este nuevo contexto. A todo esto hay que sumar las pequeñas pero nada despreciables filtraciones o reconocimientos que van haciendo los medios, en público, pero casi en secreto, a la luz del día, y que si se siguen sumando, serán la revelación de un nuevo torrente de mentiras incontenibles. Se habla ya de pequeños (¿cuántos es pequeño?) ejércitos de tropas de élite de la CIA y sus socios europeos que han estado haciendo inteligencia dentro de Libia antes que estallara la llamada rebelión. Se conoce ya de un alto funcionario de la CIA que fue asignado para dirigir militarmente al grupo golpista. Trascendió que fondos de Qatar alimentaron la rebelión inicial que fue absorbida rápidamente por la intentona golpista, dirigida por generales y antiguos ministros de Gaddafi que ahora responden a EE.UU. y a la OTAN. Se sabe de la entrada clandestina a Libia de armas enviadas por el ejército egipcio que han ido a parar a la asonada.

El guión de la febril actividad del Departamento de Estado, tal como lo detallaban los antiguos cables filtrados, aplicado ahora para lograr que finalmente saliera a la superficie esta nueva clase de "rebelión", tal como afloró en Libia. La guerra civil planificada.

Así como los bombardeos de sometimiento pasaron ahora a llamarse guerra humanitaria, a partir de ahora una intentona golpista, si es pro occidental, se llamará rebelión del pueblo por la libertad. Aunque esto no es nuevo si se recuerdan las acciones y omisiones del dúo Obama-Clinton en Honduras, ya bien entrado el proceso de desenmascaramiento de Obama.

Todo este desplazamiento, que cubre además la completa desaparición de escena de la propia mención a la existencia previa de concepto llamado Legalidad Internacional, al que no se alude más en los análisis y discursos alrededor de Libia, ha operado masivamente a través de la contención y la comprensión empática que se construyó en torno a la figura de Obama.

Gobiernos, medios, políticos, y hasta sectores democráticos profundamente equivocados, apañados y fogoneados en muchos casos por fondos buitres de carácter financiero, gubernamental o institucional, ejercen un mutismo sincronizado. No hay Derecho Internacional que valga tratándose de un sátrapa, un régimen, un dictador. Se ha instalado una amnesia masiva inducida. No hay rastros que atestigüen la existencia previa, y hasta ahora comúnmente aceptada, del concepto de "Legalidad Internacional". Fuera esta legalidad violada o vigente, las informaciones, los discursos y las discusiones hacían referencia a este concepto. Obama reina con la complicidad respetuosa de los que asisten al entierro silencioso de aquel concepto, cuyo entierro no ha sido siquiera anunciado por los avisos fúnebres. Sustituye ahora a aquel concepto la guerra global humanitaria que Aznar viene a graznar contra Cuba.

Aunque los anteriores gobiernos de EE.UU. y sus socios en campañas de sometimiento y conquista, que sería muy extenso e impropio enumerar en este artículo, violaron sistemáticamente la vigencia de aquel desaparecido entramado de leyes, al que se llamaba L.I., lo hicieron con subterfugios legales, con acciones encubiertas, sabiendo que se oponían a cierta "legalidad" vigente. Presionaron al límite de la autoextinción a la ONU hasta lograr resoluciones punitivas, que le dieron "cobertura legal" a las masacres de Serbia, y luego las de Afganistán e Irak.

La última resolución 1973 de la ONU no avaló ni avala los bombardeos que se hicieron para apoyar a una facción armada contra el ejército de Libia. Lo concreto es que ni siquiera el suministro monopólico de aviación de guerra a los insurgentes ha ayudado al golpe de Estado a ganar terreno en la guerra civil que ha desatado Occidente en Libia. Por lo tanto lo nuevo es que ahora Obama aparece como el sello garante, el fiador y embaucador que tras la ya dudosa resolución 1973 de la ONU, está maniobrando para que la propia resolución sea desechada, después de su uso abusivo. Los bombardeadores humanitarios consideran ahora que esta mínima y escuálida legalidad puede ser desacatada, riéndose en la cara de los que ingenuamente le dieron al trío Obama, Cachorro Blair y Sarkozy el pase libre a los ataques, con una cautela que fue rápidamente traicionada. Los bombardeos emprendidos a través de una fraudulenta interpretación de los límites de aquella resolución, no lograron afianzar esta rebelión que, se decía, enfrentaba a un Gaddafi aislado. Luego, ahora los conquistadores occidentales amenazan abiertamente con invadir con sus ejércitos de tierra a Libia, a pesar de que la resolución excluye expresamente el uso de fuerza terrestre extranjera. La resolución 1973 cumplió su función de paraguas inicial y Obama y sus socios ya están dejando ver el juego de enroque al que nos tienen acostumbrados. Anticipan el

trámite de la entrada masiva de soldados de la OTAN, sin importarles un comino lo que "excluya expresamente" la bendita resolución. Cuando el primero de los lentos firmantes del Consejo de Seguridad empezaba a estampar su firma en la 1973, los socios transatlánticos ni cortos ni perezosos ya habían despachado sus aviones cargados de bombas para sumarse al golpe de Estado contra Gaddafi. El golpe, como hoy se sabe, fue desencadenado por un sincronizado trabajo de inteligencia de agencias occidentales que sumó a generales y coroneles, con sus tropas y equipamiento, junto a altos funcionarios del gobierno de Libia que se pasaron así a la intentona golpista, y ahora comandan la "rebelión".

Obama es la mejor arma de la conquista. Su poderío descansa en la penetrante acción retardada de su encanto pacifista. La contención empática masificada que emana de su encanto percude profundamente, incluso a la izquierda.

Se olvida que Obama hizo su aparición en la política internacional con su revelador y larguísimo silencio, de alcance genocida, cuando era ya el presidente electo de EE.UU. y no levantó la voz para pedir a Israel el alto del fuego, mientras ese país masacraba a Gaza.

Obama y los fondos buitres que están detrás aprovechan el encanto adicional que le provee a Obama el hecho de ser el primer presidente negro de EE.UU. En este hecho reposa, entre otras cosas, el cheque en blanco que se le dio, y que no termina de gastarse, principalmente en Occidente. A pesar de haber continuado con dos guerras que dijo que iba a terminar, a pesar de haber endeudado por generaciones adicionales enteras a su país con las guerras y subsidios multimillonarios a los fondos buitres. A pesar de haber iniciado ahora esta otra guerra, esta si, de su autoría. El discreto encanto de la comprensión empática masificada que todavía provoca su imagen y su discurso proviene en parte de que representa a minorías segregadas y discriminadas. Pero a diferencia de otros, como Chávez o Evo Morales, por ejemplo, a los que frecuentemente se caricaturiza por sus rasgos indígenas, desde la prensa occidental, Obama representa al buen salvaje elegante, culto y sofisticado. Buenos modales, educación y obediencia a los fondos buitres con un punto de multiculturalidad a la Benetton, lo que amplía el rango de penetración de sus discursos, el poder divisorio de su accionar.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

LA JORNADA (Versión digital)

4 de abril de 2011

MÉXICO

QUE LAS IMÁGENES DE LA GUERRA HABLEN POR SÍ MISMAS

Robert Fisk

Detesto que me llamen reportero de guerra. En primer lugar, porque la palabra tiene el triste sabor del adicto. En segundo, porque no se puede informar de una guerra sin conocer la política subyacente en ella. ¿Podrían Ed Murrow o Richard Dimbleby haber cubierto la Segunda Guerra Mundial sin entender la política de contemporización de Chamberlain o el anexionismo de Hitler? ¿Podría James Cameron —cuya cobertura de Corea fue espectacular—haber registrado en vivo el lanzamiento de prueba de una bomba atómica sin tener conocimiento de la guerra fría?

Siempre digo que los reporteros deben ser neutrales e imparciales... del lado de los que sufren. Si uno cubriera el tráfico de esclavos en el siglo XVIII, no le daría espacio igual al capitán del barco esclavista. En la liberación de un campo de exterminio, no le daría tiempo igual a las SS. Cuando la jihad islámica palestina voló una pizzería llena de niños israelíes en Jerusalén, en 2001, no le di espacio igual al vocero de la jihad. En la masacre de Sabra y Chatila en Beirut, en 1982, no le di espacio igual al ejército israelí que contempló la matanza y cuyos aliados libaneses cometieron esa atrocidad.

Pero la televisión tiene prioridades diferentes. Al Jazeera en inglés –a diferencia de la versión árabe– logra hacerlo casi como debe ser. Sí, de cuando en cuando aparezco allí y sus reporteros son buenos amigos míos. Pero ese canal sí dice quiénes son los malos, se expresa sin cortapisas y pone en vergüenza a la BBC, por lo general pusilánime. Lo que más me impacta, sin embargo, es la calidad de su información. No las palabras, sino las imágenes.

En Túnez y Bahrein, a menudo compartí un auto con James Bays de Al Jazeera (sí, es amigo mío, y sí, ¡claro que viajaba a sus costillas!). Me fascinaba la forma en que se apartaba de la cámara diciendo "los voy a dejar ver la escena un momento" y entonces desaparecía y nos dejaba observar a las decenas de miles de refugiados egipcios en la frontera tunecina o las decenas de miles de manifestantes chiítas con sus banderas bahreiníes en la glorieta

de la Perla (cuyo monumento fue destruido por el rey como en una quema ritual de libros). Las imágenes hablaban en vez de las palabras. El reportero se sentaba en la fila de atrás (en contraste, observen a los chicos y chicas de la BBC, todo el tiempo haciendo tontos ademanes) y la imagen contaba la historia.

Bays cubre ahora el avance rebelde y la constante retirada de Libia occidental –más retirada, sospecho, que la de los generales Wavell y Klopper en el desierto libio en la década de 1940–, pero una vez más se quita de la imagen y nos deja presenciar el caos de pánico en el camino más allá de Ajdabiya. "Los dejaré ver con sus propios ojos", dice. Y vaya que sí. No estoy seguro de que ésa sea la forma en que deba cubrirse una guerra. ¿Se puede informar sobre la caída de Berlín en 1945 sin el general Zhukov? ¿O sobre junio de 1940 sin Churchill? Pero por lo menos nos permite sacar nuestras propias conclusiones.

Cuando Dimbleby informó sobre la tormenta de fuego de Hamburgo –aquella frase, "todo lo que puedo ver es una gran cuenca de fuego frente a mí", todavía me persigue—, necesitábamos sus palabras. Como necesitábamos el comentario de Ed Murrow de que iba a mover "sólo un poco" el cable de su cámara para dejar que los londinenses que estaban fuera de la iglesia de Saint Martin in the Fields, en la plaza Trafalgar, fueran a cubrirse durante los bombardeos alemanes. Pero hay algo indeleblemente conmovedor en el informe directo de una cámara sin reportero. Eurovision hace eso a menudo –lo llama "sin palabras"— y yo me pregunto si no es presagio de un nuevo periodismo.

John Simpson trató de hacerlo en la BBC antes de la caída de Kabul en 2001, pero usó un método diferente: permitió que los televidentes observaran al segundo equipo de camarógrafos, el cual se volvía parte de la información mientras él avanzaba de una escena a otra, y poco a poco nos acostumbramos a la idea de que era un grupo de cuatro, hasta el punto de que se volvieron participantes naturales en la noticia, tan obvios como el propio reportero.

Soy totalmente partidario de eso. La idea de que todavía tengamos reporteros que siguen asintiendo significativamente con la cabeza mucho tiempo después que el entrevistado se ha ido, como si aún lo escuchara, me parece ridícula. Y volvamos un poco atrás, por favor: que alguien les diga a los reporteros de televisión que dejen de estar manoteando como si fueran un extra en una obra de Shakespeare, tratando de explicarse enfrente del aburrido público.

Bays aún usa un poco las manos –noté que yo lo hice en Al Jazeera el otro día—, pero casi siempre es para invitar al público a observar algo que él ha visto. Una vez escribí que no se puede describir una masacre en un medio impreso sin usar el lenguaje de un parte médico, y me temo que la televisión (incluso Al Jazeera) no ha logrado aún comunicarnos todo el horror de las atrocidades. La aseveración de que no se deben mostrar muertos –cuando nosotros los hemos visto en todo su horror— siempre me ha parecido una simulación. Si los gobiernos van a la guerra (¿cuántos vieron imágenes de los muertos en Libia luego de los ataques de la OTAN esta semana?; respuesta: cero), entonces se nos debe permitir ver el verdadero rostro de la guerra.

Por el momento, sin embargo, vean Al Jazeera, observen a mi buen amigo James Bays y rueguen que ya no tenga que retroceder. Y también que después de este artículo todavía me deje viajar en el auto con sus camarógrafos.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 4 ABR (PL) Cinco cubanos antiterroristas presos en Estados Unidos enviaron un mensaje de felicitación y compromiso a los 300 delegados del V Congreso Pioneril, que concluye hoy en el capitalino Palacio Central Ernesto Che Guevara.

Lisbeth e Ivette, hijas de los luchadores Ramón Labañino y René González, respectivamente, leyeron los textos en nombre además de Gerardo Hernández, Antonio Guerrero y Fernando González, encarcelados desde 1998 por alertar a Cuba sobre acciones terroristas fraguadas desde el sur de la Florida. Labañino agradeció el privilegio de que Los Cinco, como se les conoce internacionalmente, fueran elegidos Delegados de Honor al Congreso, cuando la Organización de Pioneros José Martí festeja su cumpleaños 50 y la Unión de Jóvenes Comunistas (UJC) el 49.

En tanto, René González congratuló a la organización, encargada de sembrar la esperanza de un futuro mejor para el mundo y Cuba, empeñada en construir una sociedad justa, solidaria y humana.

Los Cinco desearon éxitos al Congreso, porque los pioneros de hoy son los obreros, campesinos, intelectuales y combatientes de mañana.

A la cita acudieron José Ramón Fernández, vicepresidente del Consejo de Ministros, y Esteban Lazo, vicepresidente del Consejo de Estado, ambos Delegados de Honor al Congreso Pioneril, grupo elegido por los niños y encabezado por el líder de la Revolución, Fidel Castro, y el presidente Raúl Castro.

También se encuentra presentes Olga Lidia Tapia, miembro del Secretariado del Comité Central del Partido Comunista de Cuba, y otros dirigentes del gobierno, la UJC y organizaciones de masas.

LA HABANA, 4 ABR (PL) La declaración jurada de Gerardo Hernández, uno de los cinco antiterroristas cubanos presos en Estados Unidos desde 1998, detalla que este no tuvo participación alguna en el derribo de dos avionetas en 1996, señalaron aquí.

El presidente de la Asamblea Nacional del Poder Popular, Ricardo Alarcón, indicó al noticiero vespertino de televisión que Hernández enfrentó un problema desde el punto de vista técnico-legal.

Explicó que él tenía derecho a que la grave acusación de conspiración para cometer asesinato que se le imputó fuese juzgada separada del resto del proceso contra los Cinco, como se les conoce internacionalmente.

Gerardo Hernández, René González, Ramón Labañino, Antonio Guerrero y Fernando González cumplen condenas que llegan hasta doble cadena perpetua más 15 años de cárcel por informar sobre planes criminales de grupos anticubanos asentados en el estado de Florida.

Nadie es condenado por un homicidio sin una relación directa con el suceso, sin que se le pruebe una vinculación con lo que ocurrió, explicó Alarcón, y la persona tiene que tener el derecho de poder explicar al tribunal que no tuvo absolutamente nada que ver con aquello.

Además, algunas de las demás personas que estaban acusadas en el proceso de los Cinco podían haber testificado en favor de Gerardo si se hubiera separado ese tema de los otros, dijo.

La declaración jurada relaciona hechos concretos que evidencian la inocencia de Hernández en el derribo de dos aviones de la organización Hermanos al Rescate, importantes elementos que no pudo presentar ante el tribunal durante el juicio.

Ese grupo contrarrevolucionario efectuó 25 violaciones sobre el espacio aéreo cubano durante 20 meses, incluidos vuelos sobre La Habana para lanzar distintos objetos, acciones que concluyeron con el derribo de las avionetas el 24 de febrero de 1996.

Alarcón agregó que la ubicación del incidente fue muy discutida durante el juicio pues los radares cubanos indicaban que el hecho ocurrió dentro del espacio aéreo de la isla y los estadounidenses daban versiones confusas y contradictorias.

Ahora se espera por la respuesta de la corte del distrito sur de la Florida, señaló el espacio informativo.

LA HABANA, 4 ABR 2011 (AFP) - El presidente de Guatemala, Álvaro Colom, agradeció el apoyo de Cuba a la aspiración de su país de ser miembro no permanente del Consejo de Seguridad de la ONU y calificó de "excelentes" las relaciones con la isla, en una entrevista difundida este lunes en La Habana.

"Agradecemos intensamente al pueblo y gobierno cubanos todo el apoyo a la candidatura de Guatemala al Consejo de Seguridad" de la ONU, que "se convirtió en la candidatura de América Latina y el Caribe", dijo Colom, en declaraciones a la estatal Radio Rebelde.

"Esperaríamos tener ya el camino abierto y que se pueda lograr esa aspiración", añadió Colom, cuya visita a Cuba en 2009 fue criticada por sus opositores por condecorar al líder cubano Fidel Castro y ofrecer disculpas porque Estados Unidos usó el territorio guatemalteco para el intento de invasión de Bahía de Cochinos hace 50 años.

El gobernante guatemalteco destacó que las relaciones entre Guatemala y Cuba son "excelentes", de "muchísimo respeto y colaboración", y destacó el impulso que dio a los nexos el canciller guatemalteco, Haroldo Rodas, cuando visitó Cuba en marzo pasado.

"La colaboración cubana es una de las más importantes para Guatemala", porque reporta "resultados fuertes y concretos", explicó Colom, al subrayar que unos 162.000 guatemaltecos se beneficiaron hasta ahora con la ayuda médica de Cuba.

El programa cubano de alfabetización 'Yo sí puedo' "ha dejado 11 municipios libres de analfabetismo" en Guatemala, y "esperamos que cada vez vayan saliendo nuevos municipios", comentó.

El mandatario guatemalteco señaló que la colaboración en deportes se mantiene pero ha disminuido, por lo que su gobierno explorará vías para revitalizarla".

WASHINGTON, 4 ABR (EFE).- El fabricante de bebidas alcohólicas Pernod Ricard perdió ante una corte de apelación de EE.UU. el derecho a usar el nombre Havana Club para vender este ron en el mercado estadounidense, que se disputa hace décadas con la marca Bacardi.

Según consta en el escrito judicial, la corte federal de apelaciones de Washington DC, con dos votos a favor y uno en contra, dio la razón al Departamento del Tesoro, que en 2006 no renovó la licencia comercial a la compañía francesa, en virtud de una ley de 1998 que prohibió la renovación de ciertas marcas comerciales cubanas.

Los jueces Brett Kavanaugh y Harry Edwards concluyeron el pasado 29 de marzo que Cubaexport, que mantiene un acuerdo con la francesa para el uso de la marca, no tiene el "derecho adquirido" para una renovación

"perpetua" de la marca y éste puede "ser revocado en cualquier momento".

Sin embargo, para el magistrado Laurence Silberman, la Oficina de Patentes y Marcas "debe renovar una marca cuando se le solicite, siempre y cuando el titular pague la tarifa habitual y presente una declaración jurada que describa el uso de la marca o explique su falta de uso".

La compañía gala y la corporación Cuba Ron, que opera como Cubaexport, llegaron a un acuerdo en 1993 para vender Havana Club en 120 países.

Pernod Ricard ha estado peleando por Havana Club con la empresa Bacardí desde 1994, cuando la compañía puertorriqueña solicitó un permiso a las autoridades estadounidenses para registrar la marca.

La familia Arechabala, quien creó este ron en 1935 y vendió los derechos a Bacardí posteriormente, exportó el aguardiente a Estados Unidos hasta que en 1960 el Gobierno cubano confiscó la planta y la marca.

Las autoridades cubanas registraron el nombre del ron Havana Club en Estados Unidos en 1976, en espera del fin del embargo económico contra la isla, y lo tienen también inscrito en otros países.

El consejero general de la firma, lan FitzSimons, se mostró "totalmente" en desacuerdo con la decisión de la corte y aseguró que pedirán que se realice otra audiencia.

La compañía se quejó en un comunicado de que la decisión se ha basado en la llamada sección 211 de la ley comercial estadounidense que no reconoce el derecho al uso de una marca utilizada por un comercio confiscado tras la revolución cubana, sin el expreso consentimiento de su antiguo propietario o sus descendientes.

Esta ley de 1998, recuerda la compañía, ha sido condenada por la Organización Internacional de Comercio, la Cámara de Comercio estadounidense, así como por la Unión Europea que considera que es una violación del acuerdo internacional que protege los registros de marcas y una discriminación contra Cuba como país exportador.

"En virtud del registro de 1976, Cubaexport posee la marca Havana Club en Estados Unidos. Es sorprendente que una corte estadounidense permita que un derecho de propiedad intelectual sea destruido retroactivamente rechazando la renovación de su marca registrada", lamentó FitzSimons, en un comunicado.

La decisión no afecta a la venta de Havana Club en otros países.

El contencioso también se ha disputado en los tribunales de España donde el Tribunal Supremo, la instancia máxima de la Justicia española, reconoció la propiedad de la marca Havana Club a Pernod Ricard y Cuba Ron.

EL PASO, **TEXAS**, **EE.UU.** (**AP**) _ La fiscalía solicitó el lunes la comparecencia de un testigo para refutar algunas pruebas de la defensa en el caso de Luis Posada Carriles, mientras se acerca a su conclusión el juicio federal contra el ex agente de la CIA.

El procesado, quien es uno de los más conocidos opositores al régimen comunista en Cuba, afronta cargos de perjurio, obstrucción de la justicia y fraude migratorio.

Posada Carriles ingresó de manera ilegal a Estados Unidos en 2005. La fiscalía asegura que en diversas audiencias sobre ciudadanía efectuadas en El Paso, Texas, él mintió en cuanto a su versión de cómo llegó al país. Las autoridades de Cuba consideran a Posada Carriles el enemigo público número de la isla.

Según la fiscalía, Posada Carriles, de 83 años, no reconoció su presunta participación en una oleada de atentados explosivos contra lugares turísticos en Cuba que ocurrieron en 1997 y que dejaron un turista italiano muerto.

La defensa está en receso, pero la fiscalía ha solicitado la comparecencia de al menos un testigo para refutar algunas pruebas de la otra parte. El caso avanzará a los alegatos finales.

EL PASO (EE.UU.), 4 ABR (EFE).- La Fiscalía Federal llamó hoy al estrado a un testigo más, un funcionario del Servicio de Inmigración y Ciudadanía (USCIS), lo que retrasó la presentación de los argumentos de cierre en el juicio por presunto perjurio contra el anticastrista cubano-venezolano Luis Posada Carriles.

Los fiscales pidieron a Jim Peterson declarar para contrarrestar el argumento de la defensa de que el Gobierno de Estados Unidos habría tendido una trampa a Posada Carriles al fijarle una entrevista para la ciudadanía cuando se sabía que no podía optar a ella.

Peterson dijo que desde el momento en que el cubano-venezolano solicitó la naturalización, el procedimiento regular era entrevistarle.

"Y si él siguió adelante voluntariamente con la entrevista de naturalización, el gobierno de Estados Unidos tenía el derecho de utilizar lo que él dijera en la misma", señaló.

Posada Carriles, de 83 años y acusado en Cuba y Venezuela de terrorismo, es juzgado por presuntamente mentir en esa entrevista al afirmar que ingresó indocumentado al país vía terrestre, por el sur de Texas, mientras que el gobierno de Estados Unidos sostiene que llegó en una embarcación a Miami desde Isla Mujeres, México.

En mayo de 2007, la jueza Kathleen Cardone, quien preside el caso, anuló otro juicio por los mismos cargos, tras considerar que el gobierno había actuado con "premeditación y malicia" al someter a Posada Carriles a la entrevista.

Sin embargo, en 2009 el Tribunal de Apelaciones del Quinto Distrito revirtió la orden de Cardone y ordenó que Posada Carriles regresara a la corte de El Paso para ser juzgado por la misma jueza.

En esta ocasión, la Fiscalía Federal agregó tres cargos por supuestamente mentir también en su audiencia de asilo político al negar su presunta participación en una serie de atentados con explosivos en Cuba, en 1997.

La defensa culminó el viernes pasado con la presentación de sus testigos al llamar a declarar al abogado Carlos Spector, de Inmigración, quien dijo que una vez que se estableció que Posada Carriles no podía optar a la ciudadanía, debido a una condena en Panamá, no había necesidad de entrevistarle porque quedaba excluido automáticamente.

Posada Carriles fue detenido el año 2000 en Panamá después de que el líder cubano Fidel Castro denunciase durante su participación en la Cumbre Iberoamericana que él dirigía un plan para asesinarlo.

En 2004 la justicia panameña le condenó a ocho años de cárcel por atentar contra la seguridad colectiva y falsedad de documentos, pero en agosto de ese año la entonces presidenta Mireya Moscoso le indultó.

Jim Peterson, por su parte, dijo hoy que aún cuando había antecedentes de que Posada Carriles no era elegible para el asilo político por la misma condena en Panamá, esto no significaba necesariamente que no calificaba para la naturalización, aunque dijo, era un elemento que debía tomarse en cuenta.

La Fiscalía Federal anunció hoy que presentará a dos testigos más y una moción cuya naturaleza no fue revelada.

WASHINGTON (AP) _ El gobierno del presidente Barack Obama cedió a las presiones de la oposición y prefirió mandar a cinco sospechosos de los atentados del 11 de septiembre de 2001 a juicio militar en lugar de que los procese un tribunal federal civil en Nueva York, como era su intención inicial.

El secretario de Justicia de Estados Unidos, Eric Holder, hizo el anuncio el lunes con relación al presunto autor intelectual de los atentados, Jalid Sheikh Mohamed, y otros cuatro implicados.

La decisión representa un cambio total en la postura previa del gobierno, que buscaba procesar a los presuntos confabuladores en un tribunal civil federal en Nueva York. Ese anuncio creó una intensa oposición política entre los republicanos e incluso entre algunos demócratas, en particular de aquéllos oriundos de Nueva York.

Ha habido una amplia oposición a un juicio civil y el Congreso aprobó una legislación que prohibe trasladar a los detenidos de la prisión de Guantánamo, en Cuba, a Estados Unidos.

Holder dijo que el gobierno no puede permitir más retrasos para que los cinco hombres comparezcan ante la justicia.

Después de meses de retraso, el gobierno estadounidense finalmente abandonó su intención inicial, bosquejada en noviembre de 2009 por el propio Holder, quien anunció que los cinco sospechosos serían juzgados en un tribunal a pocas cuadras del sitio donde se levantaban las Torres Gemelas, en el centro de Manhattan.

Además del presunto autor intelectual de los atentados, el paquistaní Sheikh Mohamed, son coacusados Waleed bin Attash y Ramzi Binalshibh (ambos de Yemen), Alí Abd al-Aziz Alí, y Mustafa Ahmad al-Hawsawi (de Arabia Saudí).

Según documentos judiciales, Sheikh Mohamed propuso los atentados del 11 de septiembre a Osama bin Laden desde 1996. Sheikh Mohamed consiguió el financiamiento de Bin Laden para los atentados, supervisó la operación y dispuso que los secuestradores de los aviones fueran adiestrados en Afganistán y Pakistán.

Sheikh Mohamed nació en la provincia paquistaní de Baluchistán y creció en Kuwait.

Bin Attash supuestamente dirigió un campo de entrenamiento de al-Qaeda en Afganistán. Binalshibh supuestamente colaboró para encontrar las escuelas de vuelo para los individuos que secuestraron los aviones.

Al-Aziz Alí está acusado de ayudar a nueve de los secuestradores a que viajaran a Estados Unidos y les envió 120.000 dólares para gastos y capacitación para pilotar aviones.

Al-Hawsawi está acusado de ayudar a los secuestradores con dinero y facilitarles ropas occidentales, cheques de viajero y tarjetas de crédito.

Los republicanos han censurado de manera categórica al gobierno en torno al caso, primero por la decisión de finales de 2009 de que se enjuiciara a los acusados en la ciudad de Nueva York y después por demorar tanto tiempo la decisión de someterlos a proceso en el fuero militar.

WASHINGTON, **4 ABR 2011 (AFP)** - La Corte Suprema de Estados Unidos rechazó el lunes considerar tres recursos presentados por detenidos en Guantánamo para protestar contra su detención indefinida.

Los tres recursos alegan, entre otros argumentos, que sus derechos a cuestionar su detención han sido violados y que los arrestos indefinidos van en contra de las leyes internacionales.

Un prisionero kuwaití, Fawzi al Odah, y un yemení, Adham Mohamed Ali Awad, piden que se cuestione la utilización de pruebas indirectas en su contra, únicamente constituidas por testimonios.

Por su parte, Ghaleb al Bihani, otro prisionero yemení, pide que se reconozca el hecho de que los tratados internacionales pueden limitar el poder del presidente estadounidense para mantenerlos en detención indefinidamente.

Además de estos recursos, se presentaron otros tres ante la Suprema Corte, pero la institución no se pronunció al respecto.

LA HABANA, 4 ABR (XINHUA) --Reconocidos neurólogos de Cuba y del Reino Unido intercambian conocimientos en el Encuentro Anual de esa especialidad, que comenzó hoy en el hospital habanero Hermanos Ameijeiras.

Esta cita académica, que se realiza por primera vez en la isla antillana, se extenderá hasta el próximo día 6, con representantes de la Asociación de Neurólogos Británicos y la Sociedad Cubana de Neurología y Neurocirugía, quienes abordan los avances en las investigaciones sobre esa rama de la medicina.

La agenda del foro incluye la demencia degenerativa, enfermedad de Alzheimer, apraxia, trastornos del movimiento, síncope, convulsiones, cognición, epilepsia y demencia.

El programa científico se desarrollará en conferencias, mesas de discusión y presentaciones orales, y abordará también tópicos referidos alas neuropatías periféricas, neuro-sida, neurología general y el mal de Parkinson, entre otros

Asiste al evento el director del Instituto Nacional de Investigaciones en Demencia, doctor Martin Rossor, quien también preside la Asociación de Neurólogos Británicos.

Rossor es profesor de neurología clínica en el Instituto de Neurología UCL, Londres, donde desarrolla una labor especializada en demencias de inicio temprano, afecciones neurodegenerativas y de etiología infrecuente.

Otro reconocido especialista presente en el evento es Christopher Butler, de la Universidad de Edimburgo, quien investiga las características clínicas neuropsicológicas y radiológicas de la amnesia transitoria epiléptica. También asiste el doctor Kevin Talbot, investigador y neurólogo consultante del Departamento de Neurología Clínica de la Universidad de Oxford, quien estudia la Esclerosis Lateral Amiotrófica y las Atrofias Musculares Espinales.

Por la parte cubana sobresalen especialistas con una destacada trayectoria en las investigaciones sobre neurología, como Jesús Pérez Nellar, Juan LLibre, Carlos Santos Anzorandia, Nelson Gómez y Calixto Machado, entre otros.

LA HABANA, 4 ABR 2011 (AFP) - Cuba espera ansiosa la próxima llegada de una plataforma petrolera fabricada en China, que permitirá perforaciones en aguas profundas en el golfo de México, dijo este lunes un alto directivo del sector.

"En algún momento de este verano debe estar aquí (la plataforma) y todos estamos muy ansiosos esperando", dijo el jefe de Exploración de la estatal Cuba Petróleos (Cupet), Rafael Tenrreyro, a la prensa.

La plataforma, fabricada en China, ha tenido problemas al ser botada, lo que retrasó su llegada a Cuba, pero eso es "lógico" según Tenrreyro pues "99% de las plataformas se demoran, es normal".

Cuba tiene una zona económica de 112.000 km2 en el golfo, dividida en 59 bloques, de los cuales unos 20 están en contrato de riesgo con Repsol (España), Hydro (Noruega), OVL (India), PDVSA (Venezuela), Petrovietnam y Petronas (Malasia). Petrobras (Brasil), se retiró a fines del año pasado y Sonangol (Angola) se sumó este año.

Tennreyro dijo que es "una zona de alto potencial petrolero", y donde cada compañía, debido a los riesgos y costos, no opera si no logra un yacimiento de un mínimo de 200 millones de barriles. "Claro, todo dependerá de la barrena, ella nos dirá efectivamente si tenemos petróleo o no", añadió.

Tras el accidente de la británica BP a mediados de 2010, que provocó fuertes daños ambientales, la explotación en el golfo es un tema sensible.

"La seguridad está más que garantizada. Ha habido un esfuerzo importante de las instituciones cubanas", dijo al respecto.

Cuba registró en 2010 una producción de 4 millones de toneladas de crudo -incluidos 21,4 millones de barriles de petróleo-, similar a la del año anterior, lo que representa 50% de su actual demanda. Además, importa unos 100.000 barriles diarios de Venezuela.

LA HABANA, 4 ABR (EFE).- El Gobierno de Cuba concederá a particulares permisos mineros para extraer pequeños volúmenes de materiales de construcción con el propósito de incrementar la producción de estos recursos y estimular la actividad minera, dijo hoy una fuente oficial.

El viceministro de Industria Básica, Iván Martínez, explicó que próximamente se aprobarán estos nuevos tipos de autorizaciones que, según precisó, no estarán sujetas a concesión y que se otorgarán por un año como máximo.

"Serían permisos que se otorgarían por un término no mayor de un año para (extracción de) volúmenes pequeños pero que pueden ser los cuentapropistas (trabajadores autónomos) quienes lo desarrollen", indicó Martínez.

La medida persigue incrementar la producción de materiales como ladrillos, cantería, arena o áridos, previsiblemente de cara los planes de construcción de viviendas que se propone el Gobierno de la isla.

El plan de ajustes económicos emprendido por el presidente Raúl Castro prevé la implantación de nuevas acciones para enfrentar la crisis de la vivienda en Cuba.

Martínez hizo estas declaraciones en la apertura de la VI Convención cubana de Ciencias de la Tierra "Geociencias 2010" que reunirá hasta el próximo viernes a unos 700 expertos internacionales en geología, geofísica, minería, petróleo y gas y tecnologías relacionadas con estos sectores.

En su intervención se refirió también al níquel, una de las producciones más importantes de la isla, y aseguró que "hay recurso para más de cincuenta años" y que se trabaja en nuevos proyectos, entre ellos uno para el aprovechamiento del residuo de este metal.

LA HABANA, 2 ABR 2011 (AFP) - Cuba aplicó este sábado una sorpresiva alza de precios de hasta 11,6% al aceite comestible que se vende en dólares, un producto de alta demanda, debido a la insuficiente cantidad que reciben los cubanos en su canasta básica subsidiada, constató un periodista de la AFP.

El litro de aceite de soya que se vende en bolsas plásticas pasó de 1,10 a 1,15 dólares (5%); el embotellado de producción nacional de 2,15 a 2,40 (11,6%) y el de importación, de 2,40 a 2,60 (8,3%), constató un periodista de la AFP en un recorrido por mercados, todos estatales.

El salario promedio en la isla equivale a unos 20 dólares y los cubanos reciben un cuarto de litro de aceite a precios subsidiados y en pesos cubanos mediante la canasta básica, cantidad que resulta insuficiente, toda vez que pocas personas consumen grasa de cerdo.

Hace un mes, el Gobierno aplicó una sorpresiva alza de los precios de los combustibles de hasta 7% en el caso de la gasolina especial, segunda subida en cinco meses.

SANTIAGO, 4 ABR (XINHUA) -- El cantautor cubano Pablo Milanés, que tiene previsto presentaciones en las ciudades chilenas de Quillota y Santiago los próximos 15 y 16 de abril, agregó un tercer concierto en la sureña ciudad de Talca el 13 del mismo mes.

"Será un show con lo mejor de su repertorio y con una invitación distinta llamada 'Proposiciones', un concierto íntimo en el que mostrará sus grandes éxitos de una forma innovadora", anunció hoy la productora local responsable de los conciertos.

El popular creador e intérprete de "Yolanda" se presentará en el Teatro Regional del Maule en Talca, unos 170 kilómetros al sur de Santiago.

Previamente el representante de la Nueva Trova Cubana tenía agenda dos conciertos en la Sala Edén de la ciudad de Quillota, unos 120 kilómetros al norte de Santiago, y al día siguiente en el capitalino Teatro Caupolicán.

En Santiago el artista se presentará junto a su compatriota Carlos Varela y el uruguayo radicado en Chile, Javier Silvera, además del cantautor chileno Chinoy.

Milanés llegará a los escenarios chilenos en el marco de una gira por Sudamérica que incluye actuaciones en Uruguay y Argentina.

LA HABANA, 4 ABR (XINHUA) --La capital cubana se alista para acoger en su Centro Histórico el XVI Encuentro Internacional de Danza en Paisajes Urbanos, para el cual han confirmado hasta hoy su presencia artistas de 13 países.

Entre los participantes anunciados destacan coreógrafos y bailarines de Brasil, Ecuador, México, Venezuela, Estados Unidos y Francia.

La cita será del 13 al 17 próximos en las calles de la zona colonial de La Habana, y su programa incluye diversas manifestaciones del arte combinadas con la danza, e inspiradas en la historia y la arquitectura departe más antigua de esa urbe.

Los artistas participantes tendrán como escenarios la Plaza Vieja, la de Armas y la de San Francisco de Asís; los parques Simón Bolívar y Rumiñahui; las Casas (museos) Benito Juárez y Víctor Hugo; calles famosas como Oficios, Amargura, Mercaderes y Obrapía, y otros lugares del Centro Histórico habanero, Patrimonio Cultural de la Humanidad.

Este encuentro es auspiciado por la compañía cubana Retazos, la Oficina del Historiador de la Ciudad y el Centro de Teatro de la capital cubana, y desde 1999 fue incluido en el Circuito Internacional de Ciudades que Danzan, creado en Barcelona en 1992.

Además de las presentaciones danzarias, el programa incluye talleres, cursos, conferencias exposiciones, performances, actuaciones, conciertos y materiales fílmicos.

Hasta la fecha, la delegación más numerosa es la mexicana, con cuatro agrupaciones, dos de ellas de la Facultad de Danza de la Universidad Veracruzana y el Ballet Español Proart.

Por Ecuador asistirá la compañía Yesua Ministeriarte -fundada hace mas de10 años-, que forma a niños y jóvenes en la danza, el teatro, la lengua francesa y el canto, y que ha representado con éxito a su país en varios festivales y concursos internacionales en Venezuela, Argentina y Cuba.

Brasil estará representado en la cita danzaria por la compañía Cria; Venezuela por un grupo de la Universidad Nacional Experimental Rafael María Baralt; Suecia por la Memory Wax, e Italia por Lucia Criterio.

Otros participantes serán Vicky Larraín y el Proyecto En Construcción (Chile), Dance Trough History Theatre Company, de Harriet Berg (Estados Unidos), Raquel Pavez (Francia), Physical Dance Theatre (Suiza) y Toy Boys (Noruega), junto a Metamorfosis, de Costa Rica, y CND, de El Salvador.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

NUEVA YORK, 4 ABR (DPA) - La reunión de alto nivel sobre Haití que celebrará este miércoles el Consejo de Seguridad de la ONU planteará reforzar la MINUSTAH ante los problemas de inseguridad que vive el país como las violaciones que hay en los campos de desplazados, dijo hoy el diplomático colombiano ante la ONU, Néstor Osorio.

La reunión estará presidida por el mandatario colombiano, Juan Manuel Santos, el enviado especial a Haití de la ONU y ex presidente estadounidense Bill Clinton, y el presidente saliente de Haití, René Preval.

Néstor Osorio, que preside este mes de abril el Consejo de Seguridad, apuntó que "uno de los problemas más serios que vive Haití es la absoluta inseguridad y unas muy precarias fuerzas de policía".

Según el embajador, la protección de los civiles en el país es "muy frágil".

"Con el Grupo de Amigos de Haití discutimos cómo poder reforzar la MINUSTAH", dijo el diplomático que añadió: "Será uno de los temas que serán planteados en el debate del miércoles".

El domingo, el diario "The New York Times" se hacía eco de uno de los temas que han sido denunciados repetidamente por organizaciones no gubernamentales desde que Haití sufrió el terremoto el año pasado: las violaciones que sufren mujeres y niñas en los campamentos de desplazados que acogen a los que se quedaron sin casa por el terremoto.

En el artículo, el diario califica la situación de "epidemia". Así es como, explica el rotativo, representantes de las mujeres de Haití definieron esta oleada de violaciones en la audiencia que celebraron ante la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), el 25 de marzo pasado en Washington.

En la audiencia, los representantes haitianos, como fue la asociación Kofaviv, denunciaron que la policía haitiana apenas patrulla en los campamentos, a la vez que pidieron a Naciones Unidas, Estados Unidos y otros donantes internacionales a que hagan más para proteger a la población.

LIMA, 4 ABR (DPA) - Las carcajadas triunfalistas, los saludos más discretos a las cámaras, el traspapeleo de la exposición y la disciplinada lectura de un papel fueron algunas de los actitudes más significativas que se desprendieron del debate del domingo entre los cinco principales candidatos a la presidencia del Perú.

El líder de izquierda nacionalista Ollanta Humala, el centrista Alejandro Toledo, votar por ellos es su mejor opción en las elecciones del 10 de abril.

La cita organizada por la asociación civil Transparencia fue en un lujoso hotel del centro de Lima, donde en sus alrededores se instalaron desde temprano los grupos de seguidores de los candidatos, conocidos como "portátiles". Poco a poco la tarde se fue poblando de pancartas y polos amarillos, verdes, naranjas y turquesas acompañados por entusiastas arengas partidarias.

El único de los candidatos que les pidió a sus simpatizantes que desistieran de ir a apoyarlo fue Humala, quien hizo este pedido desde su cuenta de Twitter, supuestamente por un tema de orden. Sin embargo, un grupo reducido no se resistió a mostrar apoyo a su líder y se presentó en el lugar asignado para sus partidarios.

Las medidas de seguridad en la zona parecían extremas. El perímetro del hotel se cercó desde la mañana, había un helicóptero disponible para cualquier emergencia y se distribuyó en el área 1.000 policías para mantener el orden.

Mientras se esperaba a los candidatos en un ambiente de expectativa, cinco enmascarados pusieron la cuota de humor en el estrado destinado a la prensa frente al hotel. Los actores tenían fotos de los postulantes que cubrían sus rostros y se paseaban y tomaban fotos promocionando una revista local.

A falta de una hora para el debate que se inició a las 19:05 horas (00:05 GMT del 4 de abril) empezaron a llegar los candidatos en compañía de sus cónyuges y su entorno partidario más cercano. El único soltero fue Castañeda, el más relegado del grupo en las encuestas y de quien los analistas descartan su pase a segunda vuelta.

Toledo abrió el debate y su primera participación fue interrumpida por el moderador José María Salcedo debido a que se excedió del tiempo programado. Esta pareció ser una advertencia de la rigurosidad que envolvía la atmósfera, pero ni con eso se rompió el aire triunfalista que imprimía el candidato.

Humala siguió con la imagen de moderación que ha intentado invocar en su campaña y no hizo caso a los ataques en su contra. Incluso se lo vio leyendo gran parte de su presentación como para no salirse de su discurso.

Fujimori también leyó y apeló a la memoria del gobierno de su padre, el encarcelado ex presidente Alberto Fujimori. Por su parte, Kuczynski fue el más técnico y el que a la vez impuso un tono más relajado a su presentación.

Castañeda fue el más nervioso del grupo. Por momentos se le perdían las preguntas que debía hacerle a sus contrincantes, no llegaba a concluir sus ideas e incluso demostró su molestia cuando cuestionaron la seguridad ciudadana de Lima durante su gestión como alcalde.

Pese a que estaban prohibidos los ataques personales, el que mantuvo una actitud más de ofensiva fue Toledo. El ex presidente se refirió al "papi" de la candidata Fujimori, de quien dijo recibir el país en recesión. En ocasiones llamó "mister Kuczynski" a su ex ministro, en alusión a su nacionalidad estadounidense, y calificó de "salto al vacío" a un eventual gobierno de Humala.

Después del debate, Humala y Kuczynski le dijeron a DPA que estaban satisfechos con la presentación.

"Creo que el ganador ha sido el pueblo peruano. Creo que cada candidato ha hecho su esfuerzo de hacer algo alturado", sostuvo Humala.

"Creo que el formato era un poco complicado, con un total de unas 120 intervenciones", señaló Kuczynski.

Esta elección es la más reñida de la que se tenga memoria en el país, pues Humala, Toledo, Fujimori y Kuczynski mantienen un estrecho margen de diferencia entre ellos en las encuestas. Uno de estos candidatos será el próximo presidente, quien con este debate puede haberse asegurado los puntos necesarios para su victoria.

WASHINGTON, 4 ABR (DPA) - El presidente estadounidense, Barack Obama, es un hombre de gestos simbólicos. Y la fecha escogida para anunciar su segunda candidatura, el 4 de abril, tampoco fue elegida al azar por el 44 presidente norteamericano.

Con 19 meses de antelación a la cita electoral, Obama abrió hoy sorprendentemente pronto la campaña para los comicios de 2012 de forma oficial. Y tomó desprevenida a la oposición. Los conservadores republicanos aún no tienen un sólo candidato para la carrera presidencial.

"Los candidatos republicanos están en el mismo punto que en 2008: a la caza de Obama", apuntó el experto en campañas electorales Anthony Corrado en el diario "USA Today".

Los demócratas tienen además ahora ventaja en la búsqueda de fondos para la campaña, que sólo puede iniciarse tras la presentación oficial de la candidatura. Según los expertos, Obama quiere conseguir 1.000 millones de dólares (unos 700 millones de euros), una cifra récord.

Pero mientras en 2007 Obama anunció su candidatura con un discurso ante una multitud de exultantes seguidores en Springfield (Illinois), en esta ocasión el presidente se limitó a un espartano correo electrónico: "Puede que la campaña no esté en plena marcha hasta dentro de un año o más, pero el trabajo para sentar las bases de nuestra campaña debe comenzar hoy".

En la web ni siquiera se ve o escucha a Obama. En el video de presentación, al estilo de los anuncios comerciales de Apple, sólo hablan sus seguidores. Así, Ed, de Carolina del Norte, asegura no estar de acuerdo en todo con el presidente. "Pero lo respeto y confío en él", agrega. De fondo se pueden ver la bandera estadounidense, una iglesia o niños jugando con un perro, al más puro estilo norteamericano.

La estrategia ("Empieza con nosotros") está clara: Obama -al que algunos critican por su falta de cercanía- es un hombre del pueblo. Y parece claramente dirigida contra las bases del partido republicano y el Tea Party, que se dispone a enviar al menos a dos candidatos a la carrera presidencial.

Precisamente la capacidad del Tea Party para llegar al pueblo con mensajes populistas podría convertirse en el mayor peligro para Obama. Por otro lado, en esta ocasión Obama deberá además explicar sus políticas y no le bastará con prometer el cambio, como cuatro años atrás.

Aún está por ver si el temprano inicio de campaña aumentará las posibilidades de Obama. Los datos de las encuestas actuales lo ponen en duda, con cifras que caen hasta cerca del simbólico 44.

Sólo el 46,5 por ciento de los electores están satisfechos con la administración Obama, según informó hoy la web Real Clear Politics en base a los últimos sondeos. A principios de año esa cifra era todavía superior al 50 por ciento. Aspectos como la intervención militar en Libia o el enorme endeudamiento público pasan factura.

Cuando el ex presidente George W. Bush presentó en 2004 su candidatura para la reelección, contaba con un respaldo del 71 por ciento. Bill Clinton y Ronald Reagan no tenían, por el contrario, más del 44 y el 41 por ciento de apoyo popular, respectivamente.

Según algunos expertos, la evolución de la economía jugará un papel decisivo de cara a las elecciones del 6 de noviembre de 2012.

Estados Unidos parece haber superado poco a poco la peor recesión desde la Segunda Guerra Mundial. Pero el porcentaje de desempleados sólo ha bajado del 9,8 al 8,8 por ciento. Y ningún ex presidente consiguió ser reelegido con cuotas superiores al 7,5 por ciento.

"Siempre supimos que el cambio perdurable no llegaría rápida o fácilmente. Nunca es así", continúa el e-mail de hoy. Quien quiera el verdadero cambio, parece querer decir, debe conceder otros cuatro años a Obama.

ATENAS, 4 ABR (EFE).- El ministro de Finanzas griego, Yorgos Papaconstantínu, afirmó hoy en Atenas que Grecia ha superado ya el peor momento de su crisis y no tiene previsto reestructurar su deuda.

"Los indicadores muestran que hemos superado el peor tramo de la recesión y que hay un comienzo de recuperación", afirmó el ministro a la radio estatal NET.

Las declaraciones de Papaconstatínu coinciden con el comienzo de una visita de inspección de un equipo de expertos de la Unión Europea (UE), el Fondo Monetario Internacional (FMI) y el Banco Central Europeo (BCE) a Grecia para supervisar los avances en su reforma estructural y de ahorros.

Además, se espera que en breve el Ejecutivo heleno presente un paquete de medidas de austeridad para los próximos cuatro años (2012-2015).

Papaconstantínu reconoció que "el resto de 2011 seguiremos en recesión, pero esperamos que en el tercer o cuarto trimestre tendremos las primeras cifras positivas".

El titular descartó una mayor reducción generalizada de salarios y pensiones en el sector público y declaró que no habrá reestructuración de la deuda helena.

"Las medidas no serán recortes horizontales en salarios y pensiones como los realizados el año pasado, sino que se frenarán los gastos públicos y se aumentarán los ingresos estatales", dijo.

Añadió que "el coste de una reestructuración de la deuda helena sería mucho mayor que el beneficio y no constituye una opción ni para Grecia ni para el resto de Europa".

Reafirmó que aunque se mantiene el objetivo de salir a los mercados internacionales, "los tipos de interés lo hacen prohibitivo, y así, si no se consigue en 2011, entonces se hará a principios de 2012".

La misión del FMI, el BCE y la UE revisará los objetivos asumidos por el Gobierno socialista para este año y un programa de medidas que correrá entre 2012 y 2015.

Los expertos mantendrán diversas reuniones en ministerios, empresas y organismos estatales.

Las medidas que se llevan implantando desde hace un año, cuando Grecia recurrió a la ayuda externa de 110.000 millones de euros de la zona del euro y del FMI para salvarse de la bancarrota, han ocasionado fuertes protestas entre la población helena.

Los médicos del servicio de urgencia de ambulancias (EKAB) iniciaron hoy una huelga indefinida en todo el país debido a que el Estado les debe cuatro meses de pagas adicionales y bonos extras del año pasado, por lo que trabajarán con personal reducido.

Por otro lado, los trabajadores de la mayor empresa de petróleo griega, Elpe (Hellenic Petroleum), de la que el Estado posee el 35,5 %, iniciaron hoy una huelga de 10 días en protesta contra las intenciones de la dirección de reducir hasta en un 40 % los salarios.

WASHINGTON, 4 ABR (EFE).- El director gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Dominique Strauss-Kahn, dijo hoy que la economía global sigue recuperándose aunque advirtió que persiste la incertidumbre y los desequilibrios entre y dentro de los países.

"En su conjunto, la situación económica todavía es frágil y desigual y afronta una gran inestabilidad", afirmó el responsable del FMI en la Universidad George Washington de la capital estadounidense, según el texto de su discurso adelantado por el FMI.

Subrayó, en ese sentido, que "el crecimiento en las economías avanzadas, epicentro de la crisis financiera, es todavía demasiado bajo y el desempleo muy alto" y recordó que las economías emergentes, sobre todo las de Asia y Latinoamérica, avanzan a buen ritmo pero tienen que lidiar con presiones inflacionarias.

Explicó, además, que los países de bajos ingresos han sido increíblemente "resistentes" pero se ven castigados ahora por los elevados precios de los alimentos y los combustibles.

Sacó a colación, también, la crisis de deuda por la que atraviesan distintos países europeos.

Afirmó, en ese sentido, que algunos países están en una "encrucijada" y han tomado medidas difíciles pero necesitan "hacer más".

En última instancia, dijo, "Europa necesita una solución integral basada en la solidaridad pan-europea, para hacer frente a los problemas persistentes en el sector financiero y con la deuda soberana".

Destacó que el progreso contra la crisis ha sido "parcial" y "poco sistemático" hasta la fecha, lo que plantea, afirmó, un "riesgo clave" para los países más afectados por la crisis, así como para la recuperación de Europa en su conjunto.

Se refirió también a la "gran tragedia" experimentada por Japón tras el terremoto y posterior tsunami del pasado 11 de marzo.

"Estamos todos impresionados con la resistencia del pueblo japonés", señaló el responsable del FMI.

Hizo alusión, al mismo tiempo, a la "transformación histórica" por la que atraviesa Oriente Medio.

"Los ciudadanos buscan una mayor libertad y una distribución más justa de las oportunidades y los recursos económicos", insistió, para añadir, a continuación, que para satisfacer esas necesidades serán necesarios grandes cambios en las instituciones políticas, económicas y sociales.

Aseguró que un cambio de esa magnitud requerirá tiempo y esfuerzo y destacó que el desafío inmediato será el de "preservar la cohesión social sin minar la estabilidad macroeconómica".

Mencionó que los subsidios públicos a los alimentos y los combustibles y la caída de las inversiones extranjeras directas y el turismo podrían frustrar los esfuerzos para lograr un modelo de crecimiento "más influyente" y la creación de puestos de trabajo necesarios para absorber una creciente fuerza laboral.

Dijo que en ese ambiente la comunidad internacional debe de estar lista para ayudar a la región "ahora y en los años venideros".

MOSCÚ, 4 ABR (NOTIMEX).- El presidente de Kazajstán, Nursultan Nazarbayev, en el poder desde hace más de 20 años, fue reelegido hoy en los comicios presidenciales, consideradas fraudulentos por la oposición y criticados por observadores internacionales.

Nazarbayev obtuvo 95.5 por ciento de los votos por lo que asumirá un nuevo mandato de cinco años, mientras otros tres candidatos presidenciales recibieron el resto, según resultados preliminares difundidos este lunes por la Comisión Electoral Central (CEC).

Explicó que el senador Gani Kasimov, del Partido de los Patriotas, logró el 1.9 por ciento de los votos, en tanto el líder de los comunistas kazajos, Zhambil Ajmetbekov (1.4) y el independiente Mels Eleusizov, máximo dirigente de la formación ecologista Tabigat (1.2).

La CEC precisó que el próximo 9 de abril se conocerán los resultados definitivos de los comicios de la víspera, en los cuales participó el 89.9 por ciento del patrón electoral, de casi 9.2 millones de ciudadanos, según la agencia rusa de noticias ITAR-TASS.

El mandatario kazajo, quien conduce esta república centro asiática desde la caída de la ex Unión Soviética en 1991, estimó que el resultado de los comicios presidenciales anticipados de la víspera demuestra el apoyo del

pueblo a su gestión de reformas.

'En este caso gané como candidato, pero creo que ganó todo el país, todo Kazajstán', dijo el jefe de Estado, de 70 años de edad.

Nazarbayev consideró que la votación fue justa y transparente, sin embargo la Organización para la Seguridad y la Cooperación en Europa (OSCE) no ha reconocido los comicios en Kazajstán como libres y justos.

Según la OSCCE, que envió a cerca de 350 observadores, hubo numerosos casos de llenado ilegal de urnas, intimidación de electores en universidades, hospitales y campamentos militares, así como falta de transparencia.

'Lamentablemente concluimos que las elecciones no fueron tan buenas como esperábamos ni como habíamos previsto', dijo Daan Everts, jefe de la misión observadora de la OSCE.

'Esto, por supuesto, podría explicar la afluencia alta y espectacular de electores en las urnas", agregó.

Poco antes, los presidentes Dmitri Medvedev de Rusia y Hu Jintao de China felicitaron a su colega de Kazajstán por su victoria en los comicios presidenciales.

BERLÍN, 4 ABR (DPA) - Una comisión formada por personalidades de los ámbitos científicos, religioso, ambientalista, político y económico de Alemania comenzó a sesionar hoy con la misión de asesorar al gobierno de la canciller Angela Merkel en el propósito de prescindir en el futuro de la energía atómica.

El gremio está presidido por el ex director del Programa de Naciones Unidas para el Medio Ambiente, Klaus T pfer.

"No basta con decir, apagamos las centrales", dijo el también ex ministro alemán de Medio Ambiente al diario "Ruhr Nachrichten".

T pfer recordó que el Estado industrializado que es Alemania necesita un suministro eléctrico estable. "No deberíamos ponerlo en peligro si no queremos cuestionar la estabilidad de nuestra sociedad", advirtió.

Para T pfer, lo importante es hallar una solución sin poner en peligro el bienestar del país.

La comisión creada a instancias de Merkel se encargará de evaluar los riesgos de la energía atómica y las condiciones en las que se puede asumir la responsabilidad por el uso de esta energía a la luz de la catástrofe ocurrida en Japón. Se espera que entregue un informe hasta el 27 de mayo próximo.

Dicho informe y los resultados de las revisiones de los 17 reactores alemanes servirán de base para las decisiones que tomará el gobierno en junio sobre el futuro de la energía atómica.

Tras el desastre de la central de Fukushima, la alianza de centroderecha de Merkel dejó en suspenso por tres meses el plan de prorrogar la vida útil de las plantas germanas y dispuso el cierre temporal de las más antiguas (en total ocho).

Los acontecimientos de Japón han reavivado las protestas antinucleares en el país y a diario se suman voces dentro y fuera de la política que demandan un cambio radical en favor de las energías de fuentes renovables.

La iglesia evangélica alemana estudia incluso la posibilidad de efectuar un llamamiento a todos los cristianos de Alemania a emplear electricidad generada solamente por energías "verdes", según dijo al diario "Neue Ruhr Neue Rhein Zeitung" su máximo dignatario, el obispo Nikolaus Schneider.

Sin embargo, Fritz Vahrenholt, ejecutivo de la operadora energética RWE, advirtió que la desconexión de los reactores nucleares podría provocar cortes en el suministro en el sur del país, donde están asentadas gran parte de las empresas.

Vahrenholt declaró al diario "Die Welt" que aún cuando están apagados ocho reactores, el suministro está garantizado debido a las "considerables importaciones diarias de Francia y la República Checa".

OFUNATO, JAPÓN, 4 ABR 2011 (AFP) - El operador de la accidentada central nuclear de Fukushima empezó el lunes a verter 11.500 toneladas de agua débilmente radiactiva al océano para permitir la reparación de los circuitos de enfriamiento de los reactores y evitar una catástrofe peor que la de Chernobyl.

Por otra parte, Japón dejó entrever el lunes que el desastre ocurrido el 11 de marzo en el noreste del país y el accidente nuclear posterior podrían tener un impacto en su política medioambiental.

Más de tres semanas después de la tragedia, el balance provisional de la policía se sitúa en 12.157 muertos confirmados y 15.496 desaparecidos, cuyos cuerpos muy probablemente fueron llevados mar adentro por el maremoto.

La central Fukushima Daiichi (N 1), ubicada al borde del océano Pacífico, a unos 250 Km. al norte de la megalópolis de Tokio y de sus 35 millones de habitantes, no resistió una ola gigante de 14 metros.

El sistema de alimentación eléctrica de los seis reactores se estropeó, deteniendo las bombas de enfriamiento del combustible nuclear. Cuatro reactores empezaron a calentarse de forma peligrosa, provocando explosiones y humo radiactivo.

Tras haber vertido día y noche decenas de miles de toneladas de agua en las instalaciones, los obreros, bomberos y soldados lograron impedir que las barras de combustible se fundieran, evitando así una catástrofe nuclear mucho mas grave que la de Chernobyl en 1986.

Pero esta operación provocó enormes inundaciones en los locales y las galerías subterráneas, que fueron invadidos por miles de toneladas de agua radiactiva, lo que dificultó el trabajo de reparación de la red eléctrica y de los circuitos de enfriamiento.

El portavoz del propietario de la central, Tokyo Electric Power (TEPCO), recordó que el agua contaminada se había acumulado en las salas de máquinas, en particular en la del reactor 2, con un índice de radiactividad superior a 1.000 milisieverts por hora, lo que impide cualquier actividad humana.

"Es necesario transvasarla a depósitos previstos para el tratamiento de desechos. Pero estos depósitos están actualmente plenos de 10.000 toneladas de agua débilmente radiactiva. Hay que sacarla, para hacer sitio", explicó.

El representante de TEPCO afirmó que esos vertidos, que se realizarán durante cinco días, no tendrían consecuencias para la salud.

Una parte del agua contaminada procedente del reactor 2 es vertida al océano por una brecha de 20 centímetros descubierta en una fosa situada por encima del nivel del mar.

"No ha habido cambios significativos en la cantidad de agua que se escapa. No hemos logrado el principal objetivo de parar la salida del agua", dijo el portavoz de TEPCO.

Mientras continuaba la carrera contra el reloj para impedir una catástrofe incontrolable en la planta de Fukushima Daiichi, los funcionarios japoneses que asisten a las negociaciones internacionales de la ONU sobre el clima sugirieron que Japón podría revisar a la baja sus objetivos en la reducción de las emisiones de carbono.

El accidente nuclear obligará a Japón a revisar su ambicioso objetivo de reducir en 25% las emisiones de CO2 antes de 2020, en comparación con el nivel de 1990, según informes de prensa.

Este objetivo puede ser revisado, declaró Hideki Minamikawa, viceministro japonés del Medio Ambiente, en Bangkok.

Por otra parte, Greenpeace consideró el lunes "parciales y contradictorias" las informaciones proporcionadas por las autoridades sobre los riesgos radiactivos y anunció que iba a llevar a cabo estudios de muestras más precisos, especialmente en verduras y leche.

"Esperamos ser capaces de suministrar un análisis independiente y consejos claros a la población", dijo Rianne Teule, experta en radiactividad de Greenpeace.

En fin, desde el violento sismo de hace tres semanas, que sumió a Japón en la peor crisis de su historia desde la Segunda Guerra Mundial, se teme cada vez más el impacto de este drama para la tercera economía mundial. Una encuesta este lunes sugiere que el golpe puede ser masivo.

El Banco de Japón indicó que según la encuesta trimestral Tankan la previsión de confianza de las importantes empresas manufactureras japonesas para el trimestre de abril a junio caerá a -2 puntos, teniendo en cuenta los efectos del terremoto y el tsunami, contra +3 para las empresas que respondieron antes del drama.

BENGASI, **LIBIA**, **4 ABR 2011 (AFP)** - Frente a la revuelta popular y a las presiones de la comunidad internacional, el líder libio Muamar Gadafi apuesta a la imagen reformista de su hijo Seif al Islam o a la división del país para conservar el poder, pero según algunos allegados al régimen y la oposición ya es "demasiado tarde".

Al menos dos hijos del dirigente libio, Seif al Islam y Saadi, propusieron una transición hacia una democracia constitucional dirigida por Seif al Islam, que contempla el pase a retiro político de su padre, informó el diario New York Times.

"Son todos criminales de guerra. Hablar de tal transición es una humillación para el pueblo libio libre y todos los mártires de la libertad", dijo uno de los portavoces de los insurgentes en la ciudad rebelde de Misrata (oeste).

"No queremos ver más a ese criminal y su familia salvo detrás de las rejas", agregó.

Esa transición había sido encarada en setiembre de 2009, cuando Gadafi propuso que su hijo Seif al Islam dirigiera los "asuntos internos del país".

Pero el régimen no acompañó esa iniciativa, lo que "seguramente lamenta en este momento", dijo un allegado.

Seif al Islam, que encarna la corriente reformista, había propuesto en 2007 un programa de reformas que contemplaba entre otras cosas la libertad de prensa y la redacción de una Constitución, pero el ala dura del régimen se manifestó en contra.

Sin ocupar ningún cargo oficial, Seif al Islam figuraba de hecho como jefe de la diplomacia libia y aparecía cada vez que el régimen estaba en dificultad.

La carta Seif al Islam "se quemó después del discurso que pronunció" en febrero pasado, cuando estalló la insurrección, donde prometió "una guerra civil" y "ríos de sangre", indicó un universitario libio.

"Con ese discurso firmó el fin de su carrera política", agregó.

Por su parte, Saadi, ex futbolista, que había jugado en la primera división de Italia, tiene mala fama, al punto que en una visita a Bengasi, cuando todavía estaba en poder del gobierno, la muchedumbre estuvo a punto de lincharlo.

Para mantenerse en el poder, el clan Gadafi, debilitado por varias deserciones en los círculos más próximos, podría también apostar a la división del país, dejando el este en manos de la oposición.

A fines de febrero, Gadafi había propuesto un "poder autónomo" para varias regiones de Libia, que antaño estaba dividida en tres partes: Fezzan (sur), Tripolitania (oeste) y Cirenaica (este).

En realidad, esa división es difícil de concretar en la medida en que el régimen tiene dificultades para controlar ciudades del oeste como Misrata, 200 Km. al este de Trípoli, y la región de Jaba Gharbi, al sudoeste de la capital.

En las regiones que controla, como Trípoli, Zauiya o Zuara (oeste) la situación puede estallar en cualquier momento.

También parece difícil concretar el reparto de las riquezas del petróleo y el gas.

"Es necesario que el régimen y toda la comunidad internacional entiendan que Libia es un país indivisible", declaró el portavoz de la rebelión en Misrata.

ARGEL, ABR 4 (REUTERS) - Al Qaeda está aprovechando el conflicto en Libia para adquirir armas, incluyendo misiles tierra-aire, y pasarlas de contrabando a un bastión situado en el norte de Mali, dijo a REUTERS un funcionario de seguridad en la vecina Argelia.

El funcionario afirmó que un convoy de ocho camionetas Toyota abandonó el este de Libia, cruzó hacia Chad y luego Níger y desde ahí llegó hasta el norte de Mali, donde entregó un cargamento de armas en los últimos días.

Sostuvo que las armas incluían RPG-7 y lanzagranadas hechos en Rusia, además de explosivos, municiones, y metralletas y rifles Kalashnikov.

Añadió que tenía información de que el ala de Al Qaeda en el norte de África, conocida como Al Qaeda en el Magreb Islámico (AQMI), adquirió en Libia misiles tierra-aire Strela, de fabricación rusa y conocidos por la designación de la OTAN de SAM-7.

"Un convoy de ocho Toyotas llenos de armas se desplazó hace unos días a través de Chad y Níger y llegó al norte de Mali", dijo el funcionario, que habló bajo condición de anonimato.

"Entre las armas había RPG-7s, FMPK (ametralladoras pesadas Kalashnikov), Kalashnikovs, explosivos y municiones y sabemos que no es el primer convoy y que siguen saliendo", declaró a REUTERS.

APROVECHANDO EL CAOS

Varios cuarteles militares han sido saqueados en la región del este de Libia, quedando sin arsenales ni almacenes de armas, y algunos miembros de AQMI presentes en la zona aprovecharon la oportunidad, indicó la fuente.

"AQMI, que ha mantenido excelentes relaciones con los contrabandistas que solían cruzar Libia desde todas las direcciones sin la menor dificultad, probablemente les dio la tarea de traer las armas", aseveró.

Apuntó que Al Qaeda estaba explotando el desarraigo entre las fuerzas leales al líder libio, Muammar el Gaddafi, y se había infiltrado también en las filas de los rebeldes contrarios al gobernante en el este de Libia.

Los rebeldes niegan cualquier relación con Al Qaeda.

El almirante estadounidense James Stavridis, comandante aliado de la OTAN para Europa, dijo la semana pasada que datos de inteligencia mostraban que había indicios de presencia de Al Qaeda en Libia, sin un papel significativo en el levantamiento libio.

"AQMI se está aprovechando, adquiriendo las armas más sofisticadas, como SAM-7 (misiles tierra-aire), que equivalen a Stingers", dijo, en referencia a un sistema de misiles usados por el Ejército de Estados Unidos.

Argelia lleva casi dos décadas combatiendo la insurgencia islamista, que en los últimos años ha estado operando bajo el paraguas de Al Qaeda. Fuerzas de seguridad argelinas también siguen las actividades de Al Qaeda fuera de sus fronteras.

El funcionario de seguridad dijo que la coalición que intervino en Libia tenía que darse cuenta de la posibilidad de que si el régimen de Gaddafi fracasa, Al Qaeda podría explotar el caos posterior para extender su presencia en la costa mediterránea.

"Si el régimen de Gaddafi se va, será Libia entera, en términos de un país que tiene fronteras y seguridad herméticas y servicios aduaneros que se usaron para controlar estas fronteras, la que desaparecerá, al menos por algún tiempo, lo suficiente para que AQMI se despliegue hasta el mediterráneo libio", comentó a REUTERS.

NUEVA YORK, 4 ABR (NOTIMEX).- Pese a que Estados Unidos ha apoyado al presidente de Yemen, Alí Abdullah Saleh, aun después de las recientes protestas generalizadas, Washington cambió su posición y ahora considera improbable que realice reformas y por ello debe dejar su cargo.

Según el diario The New York Times, que citó funcionarios tanto estadounidenses como yemenitas, el gobierno del presidente estadounidense Barack Obama ha mantenido su apoyo a Saleh y se abstuvo de criticarlo en público aunque partidarios del líder yemenita dispararon contra manifestantes pacíficos.

La razón del apoyo es que Estados Unidos considera a Yemen un gran aliado en la lucha contra la célula de Al Qaeda en la Península Arábiga.

Esta posición ha disparado las críticas hacia Estados Unidos, que la califican de hipócrita porque fomenta la remoción de un autócrata represivo en Libia, pero no de aliados estratégicos, como los de Yemen y Bahrein.

El rotativo señaló que esta posición comenzó a cambiar en la última semana y aunque funcionarios estadounidenses no han presionado públicamente a que Saleh deje el cargo, han dicho a sus aliados que no pueden mantenerlo en el poder y que creen que debería renunciar.

De acuerdo con el rotativo, Washington cambió de posición hace una semana cuando las negociaciones con Saleh respecto a su salida no tuvieron éxito.

Según Amnistía Internacional, al menos 95 personas han muerto durante los dos meses de protestas antigubernamentales.

TEHERAN, 4 (ANSA) - Las sublevaciones populares en diversos países árabes llevarán a "un nuevo Medio Oriente sin el régimen sionista, sin la presencia de Estados Unidos y de sus fantoches", dijo hoy el presidente iraní, Mahmud Ahmadinejad, que también criticó duramente al presidente estadounidense Barack Obama.

"Detrás la máscara de los esloganes de cambio se esconden los mismos ladrones, asesinos y colonialistas", dijo Ahmadinejad en una conferencia de prensa, en referencia a la campaña electoral que le dio el triunfo a Obama en las presidenciales de su país.

Agregó que el objetivo de Estados Unidos en la actual crisis en diversos países de Medio Oriente y el norte de África es solamente "el de suprimir las sublevaciones populares para sostener al régimen sionista" de Israel.

"Mientras la anterior administración estadounidense (del presidente George W. Bush, ndr.) recurría abiertamente a la agresión, la actual (Obama) se presenta, en una mano con las armas, y, en la otra, con el engaño", dijo.

Los "esloganes de cambio" con los que Obama fue elegido presidente de Estados Unidos fueron solamente un "engaño" y cuando se marche de la Casa Blanca "dejará una mancha todavía peor que la de su predecesor", añadió el mandatario iraní.

"Todos saben que el régimen sionista no tiene ninguna probabilidad de sobrevivir", dijo.

Es debido a las "presiones de Estados Unidos" que una resolución adoptada este domingo por los ministros de Relaciones Exteriores de los países árabes del Golfo Pérsico acusó a Irán de "continuas injerencias" en los asuntos internos de sus gobiernos, especialmente en Bahrein, consideró.

"No le damos ningún valor legal a esta declaración, adoptada bajo presión de Estados Unidos y de sus aliados", afirmó Ahmadinejad.

El documento aludido fue emitido ayer al término de una reunión en Riad de los ministros de Relaciones Exteriores del Consejo de Cooperación del Golfo Pérsico, integrado por Arabia Saudita, Kuwait, Emiratos Árabes Unidos, Omán, Qatar y Bahrein.

Ahmadinejad invitó hoy a Arabia Saudita y a Emiratos Árabes Unidos a retirar las tropas enviadas a Bahrein para ayudar a reprimir las protestas ciudadanas en ese reino.

Director: Juan Rivero Fuxá Editor: Carlos A. González Álvarez Sala Digital: Geosvany Pérez Carmenate

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés Selección Internacional: Juan Rivero Fuxá

Corrección: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 Email: <u>panorama@cc.cu</u> Imprenta: Alejo Carpentier Fundado el 24 de abril de 1961 Redacción: Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución